



## Hacia el callejón sin salida

Tenemos los trabajadores una misión en los Sindicatos, que consiste en mejorar moral y económicamente a la clase proletaria en general.

Varios procedimientos hay que emplear, según mandan las circunstancias. Acerca del paro creemos necesario la disminución de jornada para que todos puedan participar del pan de cada día, que por cierto no lo da Dios a cerca de un millón de seres humanos dispuestos para el trabajo y, lo que es más triste, a sus indefensas familias. Bien justa es la petición: repartir las horas del escaso trabajo para todos.

Como esta demanda no puede ser más humana, pero que de buen grado no la conceden los que detentan el capital, se tiene que emplear el recurso que está en nuestra mano: la huelga general.

De ahí la serie de conflictos planteados en el país y fuera de él, que son tan condenados por las publicaciones que odian al pueblo trabajador, que por desgracia son casi todas, ya que todos los periódicos que no son controlados por las organizaciones son de origen reaccionario.

También tenemos necesidad de mejorar en los salarios, hartó mezquinos y eventuales comparados con los fabulosos sueldos que ganan los «administradores» del Estado. Y para ello, como por las buenas no se ve un detalle en la clase que puede aumentarlos hay necesidad de salir a la calle.

Es preciso cuando en las conversaciones, en los actos públicos y en la prensa, dicen los que van en el machito, que ganan demasiado los obreros, que hay camareros que ganan veinte pesetas diarias en Madrid. Pero se les olvida, no sabemos por qué causa, que el camarero cobra el 20 por 100 y nunca dicen que si el camarero gana 20 pesetas el parásito que no pisa por el establecimiento se lleva o estafa al público [80 pesetas].

Y con este ejemplo pueden medirse todos los argumentos para combatirlos.

Lo que tiene, que desde ahora no sólo hemos de pensar en mejorar el salario procurando elevar los más bajos sino que tendremos especial cuidado en que la clase capitalista no encarezca en lo más mínimo el precio de los artículos de consumo.

Esta es la única forma de meter al enemigo en el callejón sin salida.

## A todos los resineros de la provincia de Soria

Un grupo de resineros de esta provincia, conscientes de los derechos que por su condición de trabajadores y explotados les asiste, han decidido organizarse, en la inteligencia que sólo de esta forma les será posible arrancar las mejoras que sistemáticamente nos vienen negando los patronos de esta industria, llámense éstos «Resinas Españolas» o simplemente «El Segoviano».

Todos ellos, al igual que el resto de los patronos de las restantes industrias, confabulados en sus asociaciones de resistencia, y por encima siempre de la bandería política de cada cual, tienen como única misión negar al obrero lo más indispensable para vivir.

No les reprochamos esto último, al contrario; lo consideramos de una lógica elemental; ya que tienen intereses comunes, bien está que comunemente los defiendan, pero es por esto precisamente por lo que nosotros lo citamos, para que, sirviéndonos de ejemplo, vayamos nosotros los obreros—que también tenemos intereses comunes—a la defensa, mejor diríamos: a la conquista de unas reivindicaciones, tanto morales como económicas, que nos elevan a la categoría de hombres, ya que por desgracia en la actualidad ni los ingresos materiales, ni por el respeto que merecemos a muchos patronos, parece seamos otra cosa sino bestias.

Por nuestra parte, dispuestos estamos a ir a la lucha, por la consecución de las mejoras que están en el ánimo de todos, y que por esto mismo, no las citamos; además que, respetuosos con el criterio de la mayoría deseáramos que la lucha que se entablara, había de ser recogiendo las indicaciones del mayor número posible de resineros.

Por hoy sólo os exponemos a grandes rasgos lo que consideramos nosotros como de inmediata reparación, y forma de conseguirlo:

1.ª Mejoras indispensables. Indemnización por la preparatoria del monte, según se tiene establecido en la provincia de Guadalajara, es decir, 5 pesetas por cada 300 pinos preparados, o sea derroñe y clava.

2.ª Reconocimiento del Sindicato

to por los patronos, y consiguiente obligación de éstos para no dar «trabajo» más que a los pertenecientes al Sindicato.

3.ª Los barriles debidos y la miera que se haya de transportar al almacén o fábrica serán reconocidos previamente por el Sindicato, el cual fijará en una de sus tapas el número del barril, su peso vacío y su cabida en kilogramos.

4.ª Los derrames que se produzcan por estar rotos los barriles, o las mermas que sufran por no extraerlas a su debido tiempo, serán de cuenta de los patronos o contratista.

5.ª Los patronos podrán de por sí o por sus representantes reconocer los barriles ya llenos de miera en el monte, calculando, de acuerdo con el picador, las taras o descuentos que deban de sufrir. Una vez entregado el barril al encargado de transportarlo, las taras y pérdidas serán de cuenta de los patronos. Una vez reconocidos por el representante de la Empresa, el obrero podrá exigir el abono inmediato de sus jornales.

6.ª A los obreros picadores se les llevará envases o barriles tan pronto como lo soliciten, y caso de no hacerlo así, se le abonarán los jornales perdidos por no haberle facilitado los materiales solicitados.

Para la más pronta presentación de las bases a las empresas respectivas, y que esas bases vayan respaldadas por el mayor número de resineros organizados, (única forma que nosotros consideramos viable para la consecución inmediata) creemos oportuno celebrar una reunión en el pueblo más céntrico de la provincia, de cuya reunión debe salir, primero, una organización potente que se encargue de reclamar las bases que la mayoría acuerde en dicha Asamblea.

Para este objeto, todo el obrero resinero que se halle conforme con la idea sugerida en este manifiesto, no tiene más que escribir dando su conformidad, a la Sección que ya funciona en el Sindicato de O. V. de Abejar, y cuya dirección es: Calle del Medio, núm. 6.

Una vez en poder nuestro las adhesiones de los resineros, a los que invitamos, volveremos a comunicarnos urgentemente el día y el pueblo acordado para celebrar la Asamblea.

¡Animo, camaradas! ¡Con entu-

## POR ULTIMA VEZ

Por última vez, hacemos este llamamiento a la organización, con el fin de recabar de ésta todo el apoyo que es necesario prestar a lo que por fuerza debíamos estar obligados.

El diario nacional «C N T», es necesario que salga para primeros de julio. Para llevar a cabo esto, lo más interesante es que todas las cantidades que obran en poder de los diferentes Comités que componen la organización, lo envíen lo más rápidamente posible, pues la retención de este dinero representa un retraso en nuestras tareas.

Decimos lo anterior, por tener conocimiento de que algunos Comités Regionales tienen algunas pesetas consignadas para estos fines, y hasta la fecha y sin saber sus causas no las hemos recibido, y esto, compañeros todos, implica una falta de responsabilidad, pues si los primeros sellos de veinticinco céntimos se han vendido, y lo mismo decimos de los donativos, lo lógico sería que obraran ya en nuestro poder, pues si necesarias son muchas cosas para la organización, lo primero e imprescindible, es que tenga un diario nacional.

De ejemplo debe servir el que algunos Sindicatos, y sin tener el sello de cincuenta céntimos acordado en el Congreso Extraordinario celebrado en Zaragoza en su poder, han enviado a esta Comisión el importe de lo que les corresponde por cotizantes.

Dentro de breves días, tendremos en nuestro poder los sellos de cincuenta céntimos, lo que advertimos o todas las Regionales para que a la mayor brevedad se apresuren a hacernos los pedidos que con arreglo al último Congreso Extraordinario celebrado en Zaragoza les corresponde con arreglo a los cotizantes.

Insistimos también en que realizando un pequeño esfuerzo todos los Sindicatos sería fácil terminar con las tarjetas alegóricas de diez céntimos que hemos editado, pues son muy pocas las que nos quedan, y ya ha habido varios Sindicatos que nos han hecho pedidos, entre tanto se imprime el nuevo sello.

Tenemos unas cinco mil tarjetas y editamos cincuenta mil, así que entre todos bien pequeño es el esfuerzo que tenemos que realizar para terminarlas.

¡Todo por nuestro diario «CNT»!  
¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo!

La Comisión

siasmo por las mejoras que la rapacidad de muchos patronos nos niegan! ¡Que no quede un solo resinero sin organizarse! ¡TODOS AL SINDICATO!

EL COMITE

Los tres actos del Domingo

ATAUTA

Organizados por la Federación Comarcal se celebraron tres actos. El de Atauta fué un acto al que acudió todo un pueblo campesino deseoso de conocer las soluciones presentes y futuras para el problema del campo. Allí se dejó bien especificado lo que es y lo que quiere la C. N. T.

Lo más notable para nosotros fué el presenciar allí a compañeros dentro del sindicato de cuarenta años en adelante, cosa no común en nuestros medios donde es la juventud la que matiza nuestros cuadros. De verdad nos congratuló ver hombres maduros dispuestos a abandonar la política y la rutina.

SAN ESTEBAN DE GORMAZ

A las cuatro de la tarde dió comienzo el acto con el local un poco flojo, pero a los pocos minutos se llenó totalmente. Acudieron de infinidad de pueblos, entre ellos Matanza, Rejas de San Esteban, Aldea, Peñalba, Atauta, Holmillos, Osma, La Rasa, Piquera, Soto de San Esteban, Lunga, Ayllón (Segovi.). De este último vinieron los compañeros a pie treinta y tantos kilómetros.

Sin hablar al corazón ni a la pasión sino al cerebro y no solo de exposición teórica del anarquismo, sino de realización práctica, se disertó con toda claridad que persigue la C. N. T.

Este pueblo aunque es campesino no tiene explotadores industriales que disfrutan de fabulosas riquezas a costa de estafar a sus obreros y al productor en general que se ve obligado a vender sus productos a estos vividores y cuciques perpetuos.

San Esteban es un pueblo que promete. Los trabajadores, tanto los industriales como los campesinos, trabajadores de la tierra que poseen, son despejados y asimilan bien las ideas y las tácticas.

ALCOZAR

Aquí cuando llegamos nos encontramos con que no había local para hablar. El Gobernador mandó una comunicación ordenando que no habláramos en el local del Ayuntamiento. El Alcalde nos hizo ver lo inoportuno de la orden y convinimos en que se celebrara en un corral. Y sobre un montón de ciénos levantamos la tribuna. Nunca hablamos más a gusto ni tuvimos

DIFERENCIAL

No se ha confirmado la noticia de que en el Palacio de Hinojosa, ni en la casa que González de Gregorio tiene en Soría se haya encontrado armamento. Según nuestros informes no se ha hecho registro alguno en esos inmuebles. Quizás no se haga hasta que los pollos fascistas puedan venir impunemente a presenciarlo.

¡Por fin! ¡Se salvó España! «El Avi» va a publicar nada menos que seis artículos de Maura, el de los 108 muertos.

Prepárense los campesinos que lean el periódico harinero a leer «cosas buenas» y si siguen los consejos de Maura el amargado y Felipe Las Heras el engordado, dispónganse a seguir sudando tras la esteva para mal-comer, mientras ellos, los señoritos, seguirán viviendo sin hacer nada útil.

¿Sabes que quieren imponer otra vez los «mixtos»? ¡Qué atraso! Y luego dicen que la República avanza. Los mixtos, ni sirven para encender ni para vajar ni para dialogar. ¡Al olvido con ellos!

Oiro de los «muy nobles y rancios labradores» soriano es el tradicionalista Aurelio González de Gregorio. Este viejo zorro que durante tanto tiempo engañó a los labradores de la provincia, a costa del sudor y la sangre de muchos, de los cuales ha amasado su inmensa fortuna, ha quedado últimamente bien al descubierto en sus ideas y en sus acciones. El viejo conde, prototipo del Sr. Feudal y su digna prole, que tanto han hablado a los campesinos del respeto a las leyes, en cuanto no han podido interpretar éstas a su antojo, no han dudado en saltarlas por alto para intentar conseguir el seguir imponiendo su señorial voluntad.

...mos más argumentos para combatir al enemigo. Ellos nos dan las armas.

Aquí, aunque el recinto no era el más confortable acudió todo el pueblo en masa: mujeres, chicos y viejos.

Como en todos los pueblos labradores, desde el Alcalde hasta el último vecino del padrón, son todos trabajadores. Y es raro que pasen toda la vida trabajando y contribuyan religiosamente a los pagos fiscales y no tengan ni siquiera camino vecinal, ni fuente. De lo demás no hablemos: crecen de todo menos de descanso. Y es que como allí se dijo «el demérito» se lo lleva...

Tres actos a cual más prolija.

No es cierto el rumor circulado de que la finca de Hinojosa de la Sierra, haya sido reintegrada al municipio de dicho pueblo.

Lo que si es cierto y no sabemos si las autoridades lo sabrán es que en dicha finca del ex-Conde de la Puebla —el conspirador monárquico— se pagan jornales de hambre, sin duda con el novísimo propósito de ahorrar para uniformes.

Philipo sigue intentando sembrar el odio entre los trabajadores del campo —pequeños propietarios— y los trabajadores asalariados.

Llama desatino al hecho de que se paguen «altos jornales» por limpiar de malezas el campo y segar la mies. Lo que no les dice a los pequeños propietarios es que las malezas que más les perjudican no son precisamente las que cría la tierra, sino las que se desarrollan espléndidamente en las ciudades, en forma de orondos harineros, con el fruto del trabajo de los campesinos, tanto asalariados como renteros o pequeños propietarios.

No les dice que la plaga más funesta que padecen los campesinos castellanos es esa pléyade de zánganos improductivos que sin haber trabajado nunca la tierra se llaman «labradores» y los embaucan con sus falsas palabras. Si los campesinos castellanos se desiliesen a terminar con esas «malas hierbas», si echasen por la borda a los camaleones sinvergüenzas que les hacen cántaforas para mejor esquilmarlos no les preocuparía el tener que pagar jornales que no fuesen de hambre, porque habrían encontrado el camino de su liberación.

Piñón de ataque

CORRESPONDENCIA

E. F. Abejar, recibidas 7,50, recibida tu carta y anotadas suscripciones de los compañeros que indicas. Recibidas también 9,50. El compañero Morales, sin levantarse todavía de la cama, sigue mejorando.

M. C. Almenar, abonada suscripción hasta 1.º de Agosto. Se envía todos los números.

R. V. Barcelona, hasta 1.º agosto. Tus trabajos no se han recibido.

R. P. Madrid, abonada hasta el 7 de junio del 37.

Sanz, Alcañiz, recibidas 4 ptas.

G. Olot, recibidas, 3 ptas.

L. B. Arcos, id. 5 id.

E. Cardañadijo (Burgos) id. 2,9 id.

A unos compañeros de Torrel, paja que pidieron insignias, les decimos que no tenemos.

Visado por la Comisión

RESUMEN SEMANAL

—En Madrid continúan las huelgas de la construcción y del ramo de sastrería. También los obreros de Artes Gráficas han presentado un oficio de huelga que se planteará el lunes. En los demás sitios también abundan éstas y van llegando hasta las localidades de menor importancia.

«CAMPO LIBRE»

Hoy sale el extraordinario de este periódico campesino. Recomendamos calurosamente su lectura.

Su precio es de 25 céntimos.

Se vende en los puestos de periódicos y en la redacción de TRABAJO.

Asamblea General de Oficios Varios

El jueves día 2 a las 8 y media de la noche en nuestro domicilio social, Caballeros 27.

El Comité.

—En una mina de carbón de Villanueva (Sevilla) una explosión de grisú ocasiona la muerte de diez obreros, resultando gravísimamente heridos los dos restantes.

—El expreso de Madrid a Coruña chocó con un mercancías cerca de Ponferrada y resultan 20 muertos y 40 heridos. El choque ocurrió dentro de un túnel.

Administración

Se han puesto al cobro los recibos del segundo trimestre, que debido al mucho trabajo que pesa sobre el compañero Administrador no ha podido hacerse antes.

—En las Cortes el Ministro de Estado leyó los despachos oficiales relativos al barco español que fué sacado por marinos y policía inglesa del puerto de Workington, quitándole importancia.

—Los últimos Consejos de Ministros se ocuparon de la situación parlamentaria, principalmente del debate anunciado sobre el orden público, de la cuestión internacional acordando que marche a Ginebra el Ministro de Estado, de la ordenación de los transportes por carretera y de los pequeños regadíos.

ACTOS PARA EL DOMINGO

El domingo próximo día 5 la Federación Comarcal organizará dos actos, uno por la mañana en CASAREJOS y otro por la tarde en CABREJAS DEL PINAR.

Tomarán parte los compañeros

- Emilio Iglesias
- Constantina Alcoceba
- Tomàs Cue
- Arsenio Martínez

## Los sagrados principios de esta bendita sociedad

1.º Nadie establecerá un negocio o una industria, o aprenderá una profesión o estudiará una carrera para hacer la felicidad de los demás, sino para satisfacer los bastardos apetitos egoístas y lucrativos del interesado.

2.º Todo individuo podrá enriquecerse o gobernar aunque para ello tenga que montar sobre las espaldas de los demás.

3.º Cuando el vecino de tu gremio muera alégrate, porque aumentará tu clientela.

4.º Si tu compañero albañil se declara en huelga ofrétele al amo si estás en paro, que con tu traición, salvarás los sagrados intereses de la patria.

5.º Si un día piensas casarte no repares si tienes amor a tu costilla, suma, aunque sea con los dedos, la hacienda que aporta al matrimonio y que un cura os bendiga además de haber firmado ante el juez el contrato es la única forma de vivir como Dios manda.

6.º Si tenéis hijos, que no estudien mucho, porque tienen el peligro de hacerse anarquistas y perturbar la paz y el orden de los ricos. Si tienen la talla y sólo saben las cuatro reglas hacerlos guardias. De todos modos hacerlos trabajar mucho desde edad temprana para que no les dé tiempo a leer esos libros extremistas que cortan las digestiones de los grandes adinerados.

7.º Si por desgracia en la familia os halláis con algún anciano impedido, mandarlo cuanto antes al asilo, pero antes obligarle a que

haga testamento y ponga la hijuela a vuestro nombre.

8.º Cuando muera el familiar que disponga de la herencia que hayais de heredar hacer con que llorais para que la gente vea que tenéis pena, pero sobre todo guardadle el luto mucho tiempo y que menudeen las misas y los responsos.

9.º El hacer bien, siendo tan malos los hombres es de tontos, fastidia lo que puedas al prójimo que el prójimo ya se encarga de fastidiarte a ti.

10. Si eres pobre y te rebelas afiliándote a las organizaciones de los trabajadores se cerrarán para ti las puertas del cielo y se abrirán las del infierno según los carcas y se cerrarán igualmente las puertas de los lugares de trabajo y se abrirán las de la cárcel según las leyes.

11. Antes decían que era Dios el que disponía que unos gozasen de comodidades y de placeres sin trabajar y otros murieran de hambre trabajando, ahora son las leyes republicanas las que si no acatas este justo principio de igualdad te darán algún garrotazo.

12. Si sientes a la hora de tu muerte algún remordimiento de conciencia por haber obrado mal no tienes más que tomar la sagrada extremaunción y si tienes ahorrado algún dinero o hacienda por haber sabido vivir con arreglo a las buenas costumbres que se relatan más arriba, con sólo que dejes algo, bien en dinero o en especie, por tu alma, puedes morir tranquilamente.

PE-QU

## Para los resineros de Casarejos

Constantemente vengo observando que todos os quejais de que la empresa de Resinas Españolas S. A. comete con vosotros actos de injusticia tal como es el pagaros cuando a esta le viene en gana. A la vez que nos paga cuando quiere, comete otra injusticia mas que es el pagarnos los kilos que quiere sin saber cuanto han pesado los barriles; sabemos fijamente que pesan unos cuantos kilos más que los que nos abonan; pero todos nos conformamos con lo que nos quieren dar sin que haya uno solo que quiera poner remedio a tanto mal a pesar de que ninguno estamos conformes: y todos nos resignamos como si fuera un mal que no tiene remedio.

Creían los autores del escrito que elevaron a la dirección, que con eso ya quedaria soluciona-

do este conflicto; pero muy al contrario, lo han puesto peor que estaba por cuanto ahora lo hacen mas descaradamente y lo tenemos que aguantar; no os está muy mal empleado todo esto para que sepais que a la burguesía no sirve de nada el ir con papeles mojados puesto que no hay uno solo que voluntariamente dé nada, y sinos da un mísero salario de cinco pesetas que nos da, las considera como una limosna; y ya sabeis cuanto sudor nos cuesta el ganarlas.

Para evitar el mal que a todos nos aqueja no hay más que una solución, y es, agrupándonos todos como un solo hombre en las filas de la C. N. T. única forma de poder alcanzar nuestras justas reivindicaciones y acabar con toda esta clase de atropellos.

A unirnos y a constituir el sindicato hoy mismo: manos a la obra.

UN EXPLOTADO  
Casarejos y Junio 1936.

## CAMPESINAS

### LUZ EN LAS TINIEBLAS

Hay que pasar de lo simple a lo compuesto.

Hay que convencerse, que los campesinos desenvolviéndose individualmente, no pueden dar más de sí, por muchos esfuerzos y sacrificios que hagan.

Es preciso, que los militantes de la C. N. T., nos impongamos la misión, por ser de nuestra incunvencia, de llevar la propaganda hasta lo más recóndito.

Tengamos en cuenta, que ha y muchísimos pueblos, que se encuentran hundidos en un verdadero abismo y por más cábalas que hacen no saben salir de él. Con gran inquietud, esperan que algún mesías de los que tanto han prometido les solucione su angustiosa situación.

Les hagamos saber que hay una Confederación Nacional del Trabajo, ansiosa de acogerlos en su seno, única organización en que pueden depositar sus esperanzas, á la cual han de ingresar para aumentar su ya artolladora fuerza, y en el momento oportuno, dar al traste con el estado actual de cosas.

Precisamente el año en curso, debido a la inclemencia del tiempo, que no repara en destruir lo que tanto trabajo ha costado á los trabajadores del campo; y que es su único sustento, puede contribuir en acelerar el ritmo del ambiente revolucionario, que respira la mayoría del pueblo español.

—Pero no obstante, csto que puede ser favorable a nuestras aspiraciones, puede sernos perjudicial también, porque podemos dar por segura, la emigración de un gran contingente de hombres jóvenes, lo más útil de los pueblos rurales, que muy bien puede ser una traba a las reivindicaciones que en las ciudades se disfrutan, y de inmediato en vías de conquistar.

Hay las necesidad, de que los pueblos; los muchos pueblos, que todos sus habitantes podrían sin ninguna dificultad, comer en la misma mesa, y que generalmente suelen estar disgregados, se respeten mutuamente; aunen sus fuerzas; hagan causa co-

## “El anarquismo en la insurrección de Asturias“

por IGNOTUS

Más de 200 páginas  
2,50 ptas.

Ediciones:

TIERRA Y LIBERTAD

Todo el mundo debe de leerlo.

Pedidos a este periódico.

mún para luchar por la vida, contra todo lo que signifique crueldad y tiranía.

Provincias enteras como Zaragoza, Soria y Logroño han quedado sus terrenos bastante destrozados, y casi podríamos decir así generalmente España entera. Es decir, que su situación, la debemnos suponer sumamente crítica; por lo que hemos de presentarles iniciativas, con el fin de que no emigren a las ciudades, a llevar un desengaño más; sino que se mantengan en sus respectivos pueblos, se agrupen colectivamente, que es de la única manera que podrán desenvolverse mejor, y que antes que les falte a ellos que han derramado mucho sudor y han temblado de frio, que les falte a los terratenientes y al Estado.

Por otra parte, hemos de señalar lo necesario que es que los trabajadores del agro, sepan su misión a cumplir en la vida social, y no suceda lo que hasta ahora viene sucediendo. Pues la juventud, una vez va al servicio militar,—esté en buena o mala situación,—reniega del pueblo rural, y así que tiene ocasión, pasa a formar parte, de los institutos armados del Estado.

Además, actualmente tenemos en las casas consistoriales un cartel en el cual se invita a la juventud a ingresar en la Legión del Tercio. Melilla.

Este cartel se encabeza con las líneas siguientes:

### Español

«Por ser joven, eres sano y fuerte. Por ser fuerte y sano, eres optimista y alegre. Por ser español eres patriota. Por ser patriota, darías tu vida, tus energías y tus entusiasmos, por un ideal grandioso... España.»

Cierto. Todas estas palabras a excepción de «patriota» y el «grandioso ideal... España,» suenan muy bien, pero la juventud, ha de demostrar dinamismo; debe meditar detenidamente lo que hace; y en vez de ser «Legionario,» ha de convertirse en soldado del pueblo; combatir contra toda opresión; luchar por conquistar un bienestar general, y ante todo, luchar por la libertad.

B. P. BARBERO

Badal na 15 - 6 - 36.

CUANDO VAYAIS  
A MADRID :: :: ::

Llebad anotadas estas señas:

FUENCARRAL 55-2.º

Donde existe una inmejorable pensión soriana, muy económica.

Propietaria:

DOÑA PETRA LÓPEZ

De los artículos firmados serán responsables  
sus autores.

# trabajo

PRECIOS DE SUSCRIPCION:  
Trimestre, 1,50 Año, 4,99 Semestre, 3  
NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS

INTERESANTE DOCUMENTO QUE TODA LA  
JUVENTUD DEBE LEER

## Las Juventudes Libertarias de Calatayud a todos los jóvenes de ambos sexos

¡SALUD JUVENTUD!

Es la primera vez que las Juventudes Libertarias de Calatayud nos dirigimos públicamente a vosotros. Lo hacemos, en nombre de un ideal que condensa todas las inquietudes humanas, todos los anhelos de los hombres que albergan en su pecho sentimientos humanitarios. Solo os pedimos un instantante de reflexión a estas líneas. Que no sean para vosotros lo que un programa de cine, que lo cogemos con la más elegante indiferencia, nos enteramos del título y hora y lo abandonamos a merced del viento sin que su contenido haya sido causa determinante de un pesamiento elevado, de una modificación en nuestras costumbres.

Concedores de vuestra psicología, incurriríamos en una responsabilidad moral, si tabicándonos en el reducto de nuestras convicciones, de nuestros anhelos, de nuestras inquietudes ante el momento que la humanidad vive, no os llamásemos a compartir éstas; a engrosar la legión de los jóvenes que sienten las injusticias sociales y luchan por un mañana mejor, por una sociedad libre.

Es hora ya que la juventud bilbitanas se dé una finalidad social. Es algo que avergüenza ver toda la juventud malgastando sus energías en diversiones estúpidas, en fiestas absurdas, en hacer lo que todos hacen, rindiendo grosero culto al tradicionalismo, sin comprender lo que este tiene de arcaico y de nocivo para el progreso.

¡Juventud! Apártate de esas fiestas que la burguesía fomenta para distraer tu atención. Dirige tu vista al panorama social. ¿No oyes el lamento de los oprimidos? ¿No llegan hasta tus oídos las notas arrancadas del corazón de la plebe explotada? ¿No ves cómo diariamente se cometen monstruosas injusticias con tus hermanos de clase? ¿No te indigna, no te subleva y avergüenza la explotación que sobre ti mismo pesa? Detente un momento en tu habitual camino que te conduce al caos, a la miseria y a la anulación de tu personalidad; a la más degradante esclavitud. Si por tus venas circula sangre roja, sangre proletaria, si tienes dignidad de clase, deja ese camino, entra en

el que conduce a la verdadera vida, el que nos llevará a la sociedad libre: la sociedad comunista libertaria.

Para conseguir esta suprema finalidad, hacia la que inexorablemente camina la humanidad te llamamos juventud. Tu puesto está en las juventudes libertarias, ven a ellas. Te esperan anhelantes; pues de tu determinación — no lo olvides — depende el porvenir de los trabajadores. Piensa que tú lo eres todo porque representas en germen el mañana; si hoy diriges tu frágil e incierto timón hacia el bien, tus hijos disfrutarán de todo lo que tú has carecido, porque tus padres fueron cobardes para romper las cadenas que los atan a la esclavitud. Este es el patrimonio que debes legar a tus hijos: una sociedad sin explotación del hombre por el hombre. Piensa que si desoyes la voz de la verdad mañana tus hijos serán lo que tú has sido: un ser miserable para quien no existen derechos humanos y para quien las más elementales satisfacciones morales y materiales están vedadas.

La sociedad actual cercena vuestros cerebros con su prostitución y arcaicos prejuicios, y hace de vosotros seres con las más bajas pasiones, inoculándoos una moral repugnante y bestial, que tiene como base y única virtud la hipocresía. No vivamos más tiempo encadenados a esta éfica viciosa y dogmática, producto de la calenturienta imaginación religiosa que prohíbe y condena los más nobles y naturales sentimientos de la especie.

Los gobiernos de ayer, los de hoy y los de mañana, serán máquinas frenadoras de los deseos populares de progreso y libertad. Acabemos con ellos porque su función es reaccionaria y refractaria a todo progreso cultural de los pueblos. Fomentan las injusticias e incuban las guerras para dar satisfacción a la avaricia capitalista. ¿Qué les importa inmolarse víctimas en nombre de la palabra patria? Los sagrados intereses del capitalista requieren el exterminio entre hermanos y sus conciencias metalizadas no se conmueven ante el cuadro desolador de los campos de batalla. Es la función histórica de los gobiernos... y la

# PRESENTES

Con motivo de la apertura de un Sindicato afecto a la C. N. T. en esta localidad una minoría retrógrada, residuos de un pasado que solo se distinguió en el manejo del látigo, que nos legó la actual depauperación física y espiritual de la farsa; impotente por su retraso mental para comprender la bondad y verdadera justicia que encarnan los principios por los que propugnamos; se ha entregado de una manera cobarde a provocar a los militantes del citado Sindicato. ¿Lo hacen por expulsar de algún modo la bilis que los ahoga? ¿Lo hacen influenciados por quien no tiene derecho — por su cargo — a ejercer influencias? ¿Se pretende justificar el empleo de esa fuerza que no oculta su desprecio hacia los trabajadores conscientes y por tal organizados? Un día es una joven beata cargada de neurosis, la que pregona a los cuatro vientos, su deseo de arrastrar a todos los que se hallaban en el local del Ayuntamiento escuchando la voz del camarada Arsenio que disertó sobre «Estado y Municipio.»

Ayer mismo son sobre 20 ó 25 individuos que a dos compañeros llevan de insultos groseros aprovechándose de la superioridad numérica y es la misma tarde de ayer cuando un llamado fascista (¿pero es

historia se repite constantemente.

¡Juventud!, no vuelvas la espalda a este llamamiento, porque si continúas sin rumbo, indecisa, desorientada, el fascismo que está afilando el hacha para cercenar las escasas libertades que el pueblo con su esfuerzo ha conseguido, caerá sobre tí yugulando tu «yo» moral para convertirte en muñeco automatizado. Ven a las Juventudes Libertarias, que haciendo a estas poderosas, el fascismo no encontrará terreno abonado para sembrar su negra semilla.

Con nosotros, a nuestro lado, hallaras el calor de la franca camaradería, recibirás el estímulo para cultivar tu cerebro, cooperarás en las diversiones que organizemos todos con un fondo instructivo y en plena naturaleza. Ejercitarás tu cerebro y tus músculos transformándote paulatinamente en un nuevo ser lleno de vida. Lleno de verdadera juventud porque entonces habrás comprendido por qué y para qué vives.

Vamos, pues, todos, hombres y mujeres jóvenes a nutrir la libertaria legión de los que luchan por la libertad integral para todos los seres. ¡Adelante, Juventud! Las Juventudes Libertarias te esperan.

posible?) creemos sinceramente que lo que este desaprensivo busca no es el régimen fascista es...? la implantación de aquel sistema que permite vivir espléndidamente aunque solo se ganen 5 pesetas diarias; con el solo inconveniente que cuando falla hay que poner la dimisión.)

Amenaza con estar dispuesto a pasarse 5 horas, haciendo el saludo fascista. El peligro no está en los deseos ruines de estos entes sino en la confianza que inspiran a las fuerzas del orden.

Ejemplo de esto lo tenemos el jueves citado; cuando los militantes del Sindicato se limitan a decir presentes a las provocaciones de los llamados fascistas, estos últimos acuden (valientes) a la G. C. para que los proteja de los descamisados (así nos nombran); basta esta información tendenciosa para que a cierto joven se le indicara (por miembro de la fuerza citada) la conveniencia de que no rondara aquella noche pues podía haber tiri... y que algo se tramaba lo indica también la hora intempestiva que aquella noche se cerraron las puertas del cuartel (sobre las 12 de la noche.)

¿Pero es que aun no se halla escarmentado este jefe de fuerza de lo peligroso que es acudir a los requerimientos de esa gente?

¿Ha olvidado lo que el buen sentido de los «descamisados» evitó el día señalado para la corta de encinas? Por nuestra parte continuaremos impertérritos la obra de superación cultural emprendida, por la más pronta consecución de reivindicaciones tanto morales como económicas; sin odios, sin rencores, dispuestos — eso sí — a aplastar a todo bicho que se nos imptonga, con la fuerza indiscutible de nuestra razón, pues sinceramente confesamos que en la necesidad de pisarlos, tenemos morir de repugnancia dada su composición purulenta.

EL COMITÉ

Abejar 12 - 6 - 1936.

Nueva dirección de  
«TRABAJO»

Queda anulada la dirección de  
nuestro semanario y es la siguiente:

NUMANCIA 29, 3.º

Tp. MODERNA Seira